

El LEADER prepara a escolares y vecinos del oriente de Asturias para que disfruten en agosto de 2026 del "Gran Eclipse Español"

REDACCIÓN

La comarca del oriente ya se mueve para que el próximo gran fenómeno astronómico no pille a nadie por sorpresa. Con prisas, con foco en la seguridad y con ganas de despertar curiosidad, la astronomía ha entrado en las aulas y también en la agenda social.

El objetivo es claro: aprender hoy para mirar al cielo mañana con garantías. Y hacerlo con información fiable, materiales adecuados y pautas sencillas que cualquiera pueda seguir.

Todo se enmarca en una acción conjunta que suma a los Ayuntamientos de la Comarca y pone el acento en el valor del territorio, su cultura y su paisaje nocturno. La cuenta atrás ya está en marcha.

Una iniciativa comarcal para anticiparse al fenómeno

Detrás está la Asociación para el Desarrollo Rural e Integral del Oriente de Asturias (ADRIOA) y la iniciativa LEADER *Tradición, Cultura, Paisaje y Estrella*, que se está desarrollando de forma coordinada con todos los ayuntamientos de la comarca. La propuesta combina divulgación, identidad local y un elemento que gana peso: el cielo como recurso.

El planteamiento busca preparar a la población con tiempo, con mensajes directos y útiles. La



En Amieva se impartió un taller abierto al público en general para poder disfrutar del Gran Eclipse Español.

meta no es solo generar interés, sino facilitar decisiones prácticas: dónde colocarse, qué llevar y cómo observar sin riesgos cuando llegue el momento.

Eclipses en las aulas: nueve talleres y más de 200 estudiantes

Durante el último trimestre del año se contrató a la empresa Allande Stars para impartir nueve talleres sobre eclipses solares en institutos de la comarca. La astronomía se acercó así a más de 200 estudiantes de 4.º de ESO, con una prioridad marcada: observar con seguridad.

El alumnado recibió gafas ho-

mologadas y formación específica para entender el fenómeno y evitar prácticas peligrosas. Todo se realizó dentro de la acción denominada: Taller de divulgación científica "El Sol, eclipses y auroras".

Los talleres no se quedaron solo en lo técnico. También profundizaron en la dimensión cultural de los eclipses, su frecuencia y el comportamiento de la fauna durante estos episodios astronómicos que generan tanta expectación.

Además, se organizó un taller abierto al público general en Amieva. Con esa sesión, la zona ya cuenta con información clave para planificar desde qué ubicación disfrutar el año que viene de este fenómeno llamado el Gran Eclipse Español, el eclipse solar total previsto para el 12 de agosto.

Próxima parada: 2026, observación guiada en el Oriente de Asturias

La iniciativa tiene ya marcada su siguiente gran fecha: concluirá en 2026 con una observación guiada de cielo nocturno en el oriente de Asturias, prevista para el 6 de marzo. Una actividad pensada para llegar con preparación y convertir la experiencia en algo seguro y memorable.

El proyecto subraya la importancia del apoyo del LEADER del Oriente de Asturias para acercar información rigurosa sobre un evento que movilizará a millones de personas. La clave está en anticiparse: tiempo, orientación clara y materiales adecuados para una observación responsable.

Más agenda en 2026

Desde ADRIOA tienen definida una agenda de iniciativas para el año 2026 como las representaciones teatrales donde quedará reflejada, a través del teatro, la cultura tradicional asturiana y su evolución hasta nuestros días. Se harán representaciones en varios concejos de la comarca del oriente de Asturias.

También se va a elaborar un vídeo documental, donde se hable de las fiestas, tradiciones, gastronomía, la vida antigua, aspectos de las fiestas, instrumentos, cantares. Serie documental que quiere contribuir a preservar y transmitir la herencia cultural de los asturianos.

Además se editarán unos libros donde quedará reflejada, a través de pinturas y fotografías, la arquitectura india y la arquitectura que ha transcendido a lo largo de los años, haciendo un recorrido a través de las casonas típicas indias de la zona.

LEADER
Desarrollo liderado por las comunidades locales



Fondos Europeos

Principado de Asturias | Consejería de Medio Rural y Política Agraria

CAJA RURAL DE ASTURIAS



Sanfer
Talleres Sanfer Les desea Felices Fiestas
Tel./Fax: 985 710 289 - Tel. 985 711 739
EL HORNÍN - INFESTO fordsanfer@telefonica.net

HOSTELOR
MENAJE
MOBILIARIO
MAQUINARIA DE HOSTELERÍA
INSTALACIONES Y REFORMAS
Cangas de Onís 985 84 88 15 Posada de Llanes 985 40 79 62

WhastApp: 620 279 159
Telf.: 985 711 318
HORARIO ESPECIAL:
Miércoles 31, de 10.30 a 14h y de 16 a 19h
Los días 2, 3, 4 y 5 de 10:30 a 21h
Ininterrumpidamente
Mdeminita Plaza Mayor, 4, 33530 Infiesto
@mdeminita @mdeminita

RELOJERÍA ERI JOYERÍA
REGALOS Felices Fiestas C/ Covadonga, 13 Infiesto
985 710 282

Les desea Felices Fiestas
carmel
C/ Covadonga Esquina San Miguel, 1
INFESTO T. 985 71 04 82

La alcaldesa de Caravia y la corporación municipal les desean Felices Fiestas y un próspero y venturoso Año Nuevo

